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近日，外交部駐港特派員呂新華在與
傳媒茶敘時發表談話，就美國駐港總領
事楊甦棣的一系列言行，要求美國不要
干預香港內部事務，促美駐港總領事嚴
格遵守《維也納領事關係公約》，遵守
駐在國相關法律和《基本法》。不過，

楊甦棣仍繼續為美國的干預行為辯護，謊稱美國並
「沒有」干預香港內部事務。如果說美國前駐港總領事
郭明翰、唐若文在幕後暗中操控本港反對派政團和亂
港「四人幫」，並通過「白手套」壹傳媒老闆黎智英提
供政治黑金資助干預香港事務；那麼，新接任的有煽
動、策劃別國或地區分裂和動亂經驗的老手楊甦棣就
已從幕後跳到台前，明目張膽地進行干預了。
事實之一，2011年12月6日在與本港傳媒茶敘時，楊

甦棣承認自己與陳日君、李柱銘、陳方安生、黎智英
亂港「四人幫」見面，繼承前任透過此四人亂港干
政。楊甦棣還高調評論今次區選「種票」現象，和
《蘋果日報》一唱一和，表示他會了解及「跟進」特首
參選人的理念和關注參選人如何準備2017年落實普選
行政長官的步驟和言論。
事實之二，2011年5月20日，楊甦棣在美國商會上反

駁「美國堅定支持香港民主發展是出格之舉」的說法
時，辯稱美國會表明香港人權對美國而言至關重要，
直接關係到美國利益，「本㠥同樣精神，我們完全支
持透過普選選舉行政長官和立法會全體成員」。這不是
直接插手干預香港的內部事務嗎？
其一，美國一貫地以「人權」為藉口干預別國內

政。楊甦棣須知，美國人有三餐吃漢堡包、先使未來

錢的人權；中國香港人有三餐吃白米飯蔬菜、愛儲蓄
的人權。試問香港人的人權「直接關係到美國」甚麼
「利益」？難道要香港人如美國人那樣皮膚變白眼珠變
藍才「至關重要」嗎？
其二，《基本法》第三章「居民的基本權利和義務」

第二十五條至四十二條，列明了香港居民有充分的民
主和自由，享有比美國更充分、寬廣的人權。請問楊
甦棣，香港人「佔領中環」行動會像美國人「佔領華
爾街」被逮捕、鎮壓清場嗎？
其三，現在很清楚，所謂「種票」現象，不過是反

對派傳媒向勝出的建制派潑出的髒水，旨在污衊和翻
盤。誰料楊甦棣卻參與反對派「種票」大合唱，連香
港特首參選的理念、言論、步驟都不放過，這種明目
張膽干預香港事務的行為怎能辯稱「沒有根據」？
楊甦棣必須記住，香港是中國的一個城市，其享有

的行政管理權、立法權、獨立的司法權和終審權是中
國最高權力機關全國人民代表大會授權的。而香港的

行政長官和立法會議員的選舉，也是全國人大常委會
和《基本法》規定了的。身為美國駐港的一名外交官
員，如此明目張膽地對屬於中國一個地方行政區的民
生、政治、選舉加以干預，與其身份完全不配。楊甦
棣的所作所為，是對屬於中國內政的粗暴干涉，更是
對國際公約的粗暴踐踏。
正如呂新華特派員所言：「我們要求外國駐港領事

機構在執行領事職務時，嚴格遵守《維也納領事關係
公約》以及派遣國與中華人民共和國簽訂的雙邊條約
在內的國際法和公認的行為準則，遵守駐在國相關法
律，特別是《基本法》和香港特區各項法律，不能干
預香港內部事務」。楊甦棣若不改弦易轍，則會失道寡
助，也必然引起香港人的聲討和批判，搬起石頭砸自
己的腳。我們要向美國大喝一聲：住手！香港特別行
政區是中華人民共和國不可分離的部分。香港事務全
屬中國內政和港人自己的事，決不容許任何外人干
涉！　

■責任編輯：袁偉榮　
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唐唐及CY昨日先後出席由自由黨舉辦的座談
會，其間暢談他們對政府管治、行會組成以至政
治助理等方面的看法。

唐：廣納政界入行會
唐唐認為，未來的行政會議及立法會應加強溝

通，同時要歡迎更多政黨及立法會議員加入行
會，令行政與立法機關在合作及制衡方面發展，
又認為「智慧在民間」，故當局在制定政策時亦應
多吸納社會各界的意見。
另外，被問及2017年普選特首的提名門檻應該

有多高時，唐英年表示，希望在任內能夠做到一

人一票普選行政長官，並承諾會爭取「最開放」
的提名門檻，但開放程度有多高仍要視乎諮詢市
民的結果。

梁：特首須擇善固執
CY被問及他過去身為行政會議召集人，卻不時

和政府「唱反調」，是否連他也認為行會「做唔到
㝚」時解釋，行會奉行集體負責制，但不代表行
會成員不可以在社會上公開發表和政府不同的意
見，又坦言行會成員不會主動提出政策讓行政長
官去決策，例如在房屋政策事務上，行會成員的
職能和權力，都不及房屋委員會廣和大。

對於他一旦當選，會如何重組政府問責團隊架
構時，梁振英表示，香港社會的要求越來越高和
政治化，故特區政府管治團隊的負責人，要做到
「聽、定、撐」3個字：「聽」是指要聽團隊中人
的意見；「定」是要避免議而不決，「撐」則是
「當我們的團隊決定了做一件事，如果在執行上沒
有犯錯，但社會上有人不合理地批評執行命令的
成員時，我覺得我作為團隊負責人應該要
『撐』」，又認為過去有部分例子，是公務員本來執
行得好，但特區政府受到壓力故「撐少㜴」的情
況。

■香港文匯報記者 鄭治祖

當不少人正滿懷喜悅迎接一連多日的
聖誕假期時，特區行政長官曾蔭權就要

「繼續工作」：聖誕節正日（12月25日），曾特首將啟程到
北京述職，其間在北京逗留4日，將會向國家領導人匯報
過去一年香港在經濟、社會和政治方面的最新發展，並會
與國家發展和改革委員會及中國人民銀行等中央機關的高
層官員會面，並於28日上午返港。
是次同樣「無假放」的，包括陪同曾特首出訪的行政長

官辦公室主任梁卓偉、政府新聞處處長黃偉綸、行政長官
私人秘書甯漢豪、高級特別助理陳建平和新聞處助理處長
（傳媒）何小萍。而在曾特首離港期間，政務司司長林瑞
麟將署理行政長官的職務。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

特區政府宣布，行政長
官曾蔭權履行逐步取消區

議會委任制的承諾，根據《區議會條例》
委任了68名人士為第四屆區議會議員，較
上屆的102人減少了1/3，其中有25人是首
次獲委任，包括來自教育、醫療、法律、
工程、建築及社會服務等的專業人士。政
制及內地事務局局長譚志源表示，特區政
府將於農曆年後就取消區議會委任制發表
諮詢文件。

周浩鼎等68人獲委任
據了解，是次委任的68人中，民建聯佔

10人，包括青年民建聯主席周浩鼎，其餘
獲委任的大部分為獨立人士。政府發言人
形容，68名人士全部以個人身份獲委任為

區議會議員，他們都熱心參與地區事務，
並深信新一屆民選和委任的區議會議員會
衷誠合作，服務社群，並會與18區民政事
務專員建立緊密的夥伴關係，共同建設一
個更美好的社區。
隨㠥委任區議員的任命公布，18區區議

會形勢亦已初定，相信建制派可全取18個
區議會的主席和副主席職位，或毋須與反
對派進行協調。
據了解，部分建制派民選議員已佔過半

的區議會，已就主席和副主席人數進行了
磋商，並有了初步人選。
就全面取消區議會委任制的安排，譚志

源昨日在接受電台訪問時表示，特區政府
在農曆年後會發表有關的諮詢文件，就區
議會委任制應在2016年還是2020年全面取

消，諮詢公眾2個月，並會於3月至4月總結
公眾意見，現屆政府亦會就有關安排提出
政策立場。

2016前全廢普獲支持
他續說，在過去兩三個月，自己與不同

黨派及社會人士討論有關安排時，大部分
均傾向於2016年一次過全面取消僅存的68
個委任議席，並無強烈反對意見。儘管有
黨派希望可有多些渠道讓非參加直選者參
與服務社會，但在大的民主進程中，他相
信這些人士可用其他方式或渠道繼續貢獻
社會。「我個人傾向，在行政長官普選之
前，如可讓委任區議員的制度完成其歷史
任務，對香港的整體民主發展是好事。」

■香港文匯報記者 鄭治祖
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資料來源：政府新聞處 製表：香港文匯報記者 鄭治祖

不容楊甦棣干預香港事務 青 鋒

回歸逾14年來，特區政府的問責架構幾番改

革，直到目前仍處於摸索階段，其中最令當局

頭痛的可能要數到政治助理一職的安排。政制

及內地事務局局長譚志源早前提出個人建議，

認為可調低下屆特區政府的政治助理的薪酬至

高級政務官水平。據了解，當局提出這個建

議，是希望方便下屆特區政府吸引到更多有直

選或地區工作經驗、年輕的有志從政人士，加

盟各政策局，帶來新思維，尤其是加強局方與

地區方面的聯絡和合作。

現屆特區政府首次設立副局長和政治助理政

治委任職位，可謂是「摸㠥石頭過河」，其中以

副局長的表現較為穩定，只是有小部分官員的

表現未算突出，但整體來說亦算是漸入佳境。

不過，政治助理則較惹爭議：雖然他們以幕後

工作為主，但除了傳媒與公眾難見到他們的直

接表現外，不少地區人士亦經常反映難有機會

與這些政治助理接觸。

融入政府耽誤政治工作
有政治助理與自明分享過這些年來的工作經

驗，坦言起初入到政府之時，他們都很想盡快

融入政府的工作環境，包括學習政務官式英

文，就連政務官式「filing」（文件歸檔）的也要

學，到他們剛開始上手之時，外界對他們已經

批評滿天飛了。有政治助理與自明談起他們工

作時嘆言，今屆政治助理「試驗」所學到的最

大一課是：「我們花了太多時間去學做一名AO

（政務官），而非政治工作。」

他承認，一眾「政府新丁」初入職時確有點走

了彎路的感覺，未有在一開始就把工作重心放在

與地區和各界的政治聯絡和「收風」上面。「可

能是，我們開始時過於擔心與公務員的合作關

係，因此希望通過學習他們融入團隊。」

譚志源日前接受電台訪問時建議，下屆特區政

府可考慮下調政治助理的薪酬水平與高級政務主

任看齊，亦可研究給予局長一筆過撥款，由局長

決定聘用政治助理人數和薪酬。據悉，政府內部

討論時認為，經過數年來的運作，政治助理的工

作主要圍繞數個範疇，包括地區和政黨聯絡工

作、青年及新媒體等，「這些工作並不需要政務

官的經驗，反而需要更多的新思維」。

吸納擁地區經驗年輕人
當局除了考慮調整薪酬外，亦進一步研究參

考行政長官辦公室特別助理陳岳鵬的安排，為

政治助理改名為「特別助理」，以私人助理的形

式協助局長，希望可為他們在名利「兩方面」

齊齊減壓。

政府內部亦認為，未來政治助理應主要吸引

直選或地區工作經驗、年輕的有志從政人士，

發揮他們獨有的直選經驗和地區網絡；同時亦

會考慮有其他特殊才能的人士，補足現有管治

架構中的不足部分。「一個團隊必須有不同類

型和才能的人士組合在一起，才能互補不足，

發揮最好。」

官場中人坦言，之前對政治助理安排是希望

可以用一較高的薪酬發掘最好的人才加盟，亦

因應其高薪酬安排了較大的職務範疇，但發覺

12萬至16萬元的薪酬水平是適得其反，很難找

到合適人才。調低有關薪酬，可以便利下屆特

區政府更靈活地委任不同類型的人才，以助未

來有效施政的需要。

下屆政助或主攻地區聯絡

向前一步

佳節無休

政府履承諾 委任區員減1/3
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一
屆
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任
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名
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■國家主席胡錦濤與副主席習近平，去年在北京中南海
會見訪京述職的曾蔭權。 資料圖片

普天同慶的聖誕節將至，特首曾蔭權繼去年與饒舌歌手MC Jin
歐陽靖「齊rap聖誕歌」後，今年又有新搞作：特首辦邀得本地畫
師Alex Tang義務相助，透過手中的彩筆，畫出一個感人及溫馨的
聖誕故事，為今個寒冷的聖誕帶來暖意。特首辦fb網址：
www.facebook.com/UpperAlbertRoad。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

香 港 未 來 經 濟 前

景，因外圍環境動盪

而變得難以逆料，令如何加強政府管治成為

新一屆特首選舉的熱門議題。就最近有關政

治助理的話題，特首參選人唐英年（唐唐）

認為有需要檢討有關的聘任制度，建議給予

局長一筆撥款並自行調配，以更靈活、有效

的方式運用資源，吸納學術界、商界及專業

人士。另一特首參選人梁振英（CY）則認

為，政府聘任人才時要「按才付薪」，要視

乎獲聘用者的條件去支付相應的薪酬。

觀點有異

■唐英年與自由黨榮譽主席田北俊合照。
香港文匯報記者莫雪芝 攝

■梁振英由自由黨主席劉健儀接待。
香港文匯報記者莫雪芝 攝
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